

BOLETÍN DE LA PARROQUIA DE SAN MIGUEL DE LOS NAVARROS | ZARAGOZA

#### EL ENFERMO Y SU DIGNA ATENCIÓN

El día 11 de febrero se celebra la Jornada Mundial del Enfermo. Hoy día la atención a la enfermedad o el cuidado del enfermo, como todo lo que supone una limitación, dificulta el bienestar o disfrute vital y se opone al desarrollo placentero y hedonista. Hay tendencia a alejarlo, apartarlo o eliminarlo. Tenemos la obligación moral de cuidar, acompañar y ayudar a recuperar la salud a toda persona enferma. El enfermo, sea cual sea su deterioro o situación de gravedad, jamás perderá la dignidad de persona humana, única e irrepetible. Requiere nuestra atención y cuidado, pues, él solo, no es capaz de seguir viviendo atendiendo sus necesidades vitales. Precisa de nuestra generosidad y solidaridad.

La enfermedad desencadena procesos de incertidumbre, desasosiegos, ansie-

dad, miedos... que alteran el sosiego y la paz al enfermo. A parte de los cuidados médicos oportunos para que mejore y regrese la salud, tenemos la obligación de dar todo el cariño, afecto, apoyo y el trato más esmerado posible, sin obviar los esfuerzos y sacrificios que sean precisos. Para los cristianos en el Evangelio tenemos el mejor manual de cómo tratar al enfermo. Nos fijamos en Cristo como médico, que cura y restablece la salud en todo tipo de enfermedades y enfermos: atiende, impone las manos, pregunta qué quieren que haga por ellos, etc. con amabilidad, cariño y entrega, no teniendo en cuenta sexo, raza, edad, etc. El profesional médico no podrá hacer lo que hace Cristo, pero curará alguna vez, aliviará muchas veces y consolará siempre, procurando ejercer su profesión con competencia, esmero, cariño y afecto. También nos sirve de ejemplo de cuidadores de enfermos la actuación del buen samaritano, pues se interesa por la persona enferma herida por una agresión y pone los medios y hace lo necesario para que su atención tenga lo que precise. Buen ejemplo de atención de voluntariado es el de los amigos del paralítico, que ante la incapacidad de moverse, lo llevan en la camilla y superan los obstáculos para ponerlo en presencia de Jesús y sea curado.

moverse, lo llevan en la camilla y superan los obstáculos para ponerlo en presencia de Jesús y sea curado.

Por último, no olvidemos la atención espiritual que requiere el enfermo. Los cristianos pongamos todos los medios para poder ofrecer atención sacerdotal y de sacramentos, lo mismo que si se trata de otras prácticas religiosas, que dando a la vida su sentido trascendental, ayudarán a soportar el dolor, poder ofrecerlo, aceptar la enfermedad y todo lo que conlleva, y hará sentirse acompañado y más cerca de Dios, lo cual hará más llevadera la enfermedad y todas sus limitaciones.

Doctor Aurelio FORCANO CEBOLLADA

GRATIS HABEIS RECIBIDO.

GRATIS HABEIS RECIBIDO.

Adad

GRATIS

Médico Internista

#### VIVIENDO LA SOLIDARIDAD: LOS 60 AÑOS DE MANOS UNIDAS

El amor es la prueba del nueve de la calidad cristiana de nuestras comunidades eclesiales, y por ello también de nuestras parroquias. Así lo refleja la *Programación Pastoral de nuestra Diócesis de Zaragoza* para el presente curso, cuando afirma que «conocemos el mandato que Jesús nos dejó, pero en ocasiones no lo hacemos vida. Muchas conductas de cristianos manifiestan que el amor fraterno no es un signo de identidad asumido que influya en su comportamiento. Por eso, es necesario volver a escuchar el mandato de una forma nueva, interpelante, implicativa. Sólo así la caridad fraterna de los cristianos llegará a ser un signo de esa forma de vida alternativa que estamos llamados a proponer al mundo actual» (p. 37).

En la Campaña de Manos Unidas de este año 2019 se recuerda que, hace 60 años, un grupo de mujeres de Acción Católica, con gran sentido de humanidad y con mirada creyente, convirtió la lucha contra el hambre en un proyecto colectivo del que muchísimas personas forman parte. Estas mujeres, que se sentían llamadas por Jesucristo a dar testimonio de un amor universal y efectivo por la familia humana, no se resignaban a que la mitad de la humanidad no tuviera qué comer, y declararon la guerra al hambre.

Este proyecto global se ha ido consolidando en los múltiples proyectos concretos que desde los países más desfavorecidos del mundo, misioneros y otros responsables han ido presentando. Entre los solicitados este año, el Arciprestazgo Centro, al que nuestra Parroquia de San Miguel pertenece, ha elegido estos dos:

- Mejora de las infraestructuras sanitarias del internado femenino de Kararkilo, ubicado en Jharkhand (India Central), por un importe de 13.692 €.
- Mejora de atención sanitaria primaria en el Distrito de Chipale, en Zimbabwe (África Austral), por un importe de 20.435 €.

El domingo 10 de febrero, **Día de Manos Unidas**, podremos colaborar en esta campaña con nuestro donativo. Estará además precedida por el **Día del Ayuno Voluntario**, que tendrá lugar el viernes anterior. De este modo contribuiremos a que se haga realidad el lema de la campaña: *Creemos en la igualdad y la dignidad de las personas*, conscientes de que la sanidad en los países del Tercer Mundo es una de las urgencias a la que es preciso responder, si queremos que estos hermanos nuestros puedan llevar una vida al menos tan digna como la nuestra.

## ...y de Ayer

#### LOS NAZARENOS Y LOS TRINITARIOS DESCALZOS

La cofradía de los Nazarenos lleva el apelativo de **trinitaria** y en su escudo se refleja la cruz trinitaria, dada su vinculación con los Trinitarios Descalzos —fundados en 1599 por san Juan Bautista de la Concepción (1561-1613), cuya fiesta se celebra el 14 de febrero— pues frailes suyos rescataron en Marruecos en 1682 la imagen original del Nazareno, que se instaló en su convento de Madrid.

Si los Trinitarios Calzados tuvieron en Zaragoza el convento de San Lamberto, en Miralbueno (1522), y el colegio de la Trinidad, en la calle de su nombre (1570) y otras casas en Aragón, los Descalzos no llegaron hasta 1621, siendo su única fundación en la región. El convento estaba en el Paseo del Carmen, actual Paseo de María Agustín, enfrente más o menos del Museo Pablo Serrano. Allí se fundó la cofradía de



Jesús Nazareno en 1759 y allí perduró hasta 1808, cuando el edificio fue destruido en el primer Sitio. Desde 1821 la imagen se veneró en Santa Isabel, mientras que los frailes, que estaban en la iglesia de San Juan el Viejo, volvieron en 1832 al convento, suprimido el 11 de agosto de 1835, cuando contaba con 16 religiosos. Durante la primera guerra carlista estuvo fortificado como puesto avanzado y después sirvió de cuartel de infantería; en 1860 servía de horno de pan de provisión para el ejército.

Los Calzados se extinguieron en 1894 y solo pervivieron los Descalzos, calificativo desaparecido en 1900 para convertirse en Orden de la Santísima Trinidad (O. SS. T).

# Uno de los focos principales o son los jóvenes. Hoy, más que amor hacia ellos. «Me basta que el que tengan vida y vida el

#### LOS ADOLESCENTES Y JÓVENES EN NUESTRA PARROQUIA

Uno de los focos principales de la *Programación Pastoral Diocesana* para este curso son los jóvenes. Hoy, más que nunca, ponen a prueba la incondicionalidad de nuestro amor hacia ellos. «Me basta que seáis jóvenes para amaros», decía san Juan Bosco. Nos mueve, por tanto, la solicitud por los jóvenes. Nuestro interés no puede ser otro que el que tengan vida y vida en abundancia (cf. JN 10,10).

En la parroquia, los jóvenes tienen su presencia y su protagonismo. Además del acompañamiento a los adolescentes y jóvenes en la catequesis de preparación al sacramento de la Confirmación, contamos también con otras humildes realidades de pastoral juvenil. Desde hace poco más de un año, se reúne semanalmente un **grupo de jóvenes** mayores de 18 años los domingos a las 20 h. Este grupo secuencia sus reuniones en cuatro momentos: formación, cine fórum, oración y voluntariado (el compromiso de servir la cena una vez al mes en el Refugio). También se reúne en nuestros locales un

grupito de jóvenes de **Acción Católica** que sigue la dinámica propia de este Movimiento, partiendo del protagonismo juvenil y con las herramientas de la revisión de vida, la lectura creyente, los planes personales de vida.

El **Club de Tiempo Libre** además de los monitores que son también jóvenes, ha iniciado una experiencia con el grupo de adolescentes del Club, implementando un plan de acompañamiento y de formación como futuros monitores. Habrá que acompañar y alentar este bonito proyecto. Del mismo modo, la **Cofradía del Nazareno**, trata de proponer iniciativas con los más jóvenes que conviene animar, acompañar y promover. Finalmente, un incipiente **Coro Joven** en la misa de las 13 h, animado por catequistas y chavales de Confirmación, está tratando de dar un *aire* más juvenil a dicha celebración.

Las Delegaciones de Pastoral Juvenil y Vocacional de Aragón y La Rioja, han organizado para el próximo 23 y 24 de febrero un Encuentro de adolescentes, jóvenes y animadores en Zaragoza. Será una buena oportunidad para escuchar a los jóvenes y caminar con ellos.

#### Cáritas

JÓVENES

«Tu compromiso mejora el mundo» Con este lema se celebró la Colecta de Navidad 2018 de Cáritas. Nuestra parroquia, junto con las capillas de Santa Catalina, Jesús Reparador y las Anas, aportó 7.600 €. Os damos las gracias por vuestra colaboración.

### CLUB de Tiempo Libre

La tarde del 23 de diciembre, en el Centro Laín Entralgo, tuvo lugar una preciosa fiesta de Navidad organizada por el Club de Tiempo Libre, en colaboración con los catequistas de la parroquia y la cofradía. Damos la enhorabuena a los jóvenes artistas y a sus monitores que nos hicieron disfrutar a través del teatro y de las canciones.

#### Lectura orante de la Palabra

Dentro de la Semana de Oración por la Unidad de los Cristianos, el 22 de enero celebramos en San Miguel una Lectura orante del texto del Evangelio de MT 15, 21-28, Jesús y la mujer cananea, con participación de representantes y fieles de diversas confesiones cristianas y del Coro de la Cofradía. Nuestra oración común: Señor Jesús, te rogamos por la unidad de los cristianos como Tú la deseas...

#### Para reFlexionar...

«Lo único realmente importante que quedará cuando nos vayamos, serán las huellas de amor que hayamos dejado.»

> Albert SCHWEITZER (1875-1965) Médico y teólogo protestante Premio Nobel de la Paz en 1952

# Cristianos perseguidos

Del 19 al 27 de enero, hemos tenido ocasión de profundizar sobre las graves violaciones de la libertad religiosa en el mundo, a través de la exposición fotográfica de Ayuda a la Iglesia Necesitada. ¡La libertad religiosa nos atañe a todos!



# Agenda de Febrero

Candelaria | El sábado día 2, fiesta de la Presentación del Señor (Candelaria), en la misa de las 18 h de la tarde, bendición de los niños que han sido bautizados en el último año y presentación a la comunidad. Ese mismo día la Iglesia celebra la Jornada Mundial de la Vida Consagrada con el lema: «Padre nuestro. La vida consagrada presencia del amor de Dios».

Oración Vocacional | El jueves día 7 a las 18 h oración con Adoración al Santísimo, organizada por el grupo de Pastoral Vocacional de la parroquia.

Cursos Prematrimoniales | Sábado 9 y domingo 10 de febrero, Curso de preparación al Matrimonio. A cargo del grupo de matrimonios de la parroquia que acompañan a estos novios en su camino hacia el sacramento del matrimonio.

DATOS SACRAMENTALES SAN MIGUEL

2010

Bautizos: 68

Confirmaciones: 60

**Primeras Comuniones: 43** 

Matrimonios: 73

Manos Unidas | El 10 de febrero, Campaña 60 de Manos Unidas contra el Hambre, con el lema

«Creemos en la igualdad y dignidad de las personas».



El viernes 8 a las 20.30 h en el Salón Parroquial: *Cena del Hambre*. En el Coro Parroquial habrá una exposición

sencilla sobre el Proyecto que vamos a promover desde la Unidad Pastoral del Arciprestazgo Centro.

Jornada Mundial del Enfermo | «Gratis habéis recibido, dad gratis» es el lema de la Jornada Mundial del Enfermo 2019, que se celebra el 11 de febrero, festividad de Nuestra Señora de Lourdes. La Iglesia en España celebra además en mayo la Pascua del Enfermo. Con esta Campaña, se pretende reconocer el valor de la gratuidad en la entrega al cuidado de los enfermos, como reconocimiento del recibido. Es necesario hacer una reflexión en la importancia del voluntariado y la necesidad de animar a más personas en esta dirección.

Confirmaciones | El sábado 16 de febrero, recibirán el sacramento de la Confirmación un grupo de 67 jóvenes de la parroquia. Habrá dos celebraciones: a las 11 h y a las 12.30 h. Desde esta hoja parroquial del Campanil de San Miguel, los felicitamos y les animamos a continuar en la vida de la parroquia.

líderes cristianos a cargo del ponente D. Manuel José Perucho Díaz y su equipo. Organiza la

Delegación de Apostolado Seglar de Zaragoza.

# Le BecoMengaMos...

II Ciclo Doctrina Social de la Iglesia. Los lunes 4, 11 y 18 de febrero a las 19.30 h en el Salón de actos del Centro Joaquín Roncal, en c/ San Braulio 5-7 conferencias con el tema Liderar Equipos. Liderar Personas. Liderar tu Vida. Como respuesta a la necesidad de revitalizar nuestras comunidades cristianas: formación de

HORARIO DE LOS SERVICIOS PARROQUIALES

Eucaristías De lunes a viernes: 8.30 - 9.30 - 19 y 20 h

Sábados mañana: 9.30 h

Sábados tarde y víspera de festivos: 18 - 19 y 20 h Domingos y festivos: 9 - 11 - 12 - 13 - 18 - 19 y 20 h

Iglesia c/San Miguel 52 | 976 23 58 61

628 369 016 (Urgencias para enfermos)

**Despacho** c/San Miguel 49, 1 dcha | 976 21 97 11

Lunes y viernes de 11 a 13 h Miércoles de 19.30 a 21 h

Locales Paseo de la Mina 25

psanmiguelzaragoza@gmail.com http://www.parroquiadesanmiguel.es



Equipo de Redacción: Milagros ALCUBILLA | José Luis FEBAS

Juan Ramón Royo | Juan Sebastián Teruel

Diseño y Coord.: Carmen DE LA RIVA ABENIA

Edita: PARROQUIA DE SAN MIGUEL DE LOS NAVARROS